



PERIÓDICO

PAGINA

FECHA

SECCIÓN

unomásuno

1,4

09/11/2023

LEGISLATIVO

Enfrentamiento PAN y Morena

por reservas al Presupuesto de Egresos de la Federación 2024



Enfrentamiento PAN y Morena

por reservas al Presupuesto de Egresos de la Federación 2024





RAÚL RAMÍREZ

Vaya que la disputa por las reservas que deberán aprobarse al interior de la Cámara de Diputados está generando más que severos enfrentamientos, descalificaciones y agresiones entre Morena y los partidos de oposición.

De entrada, los primeros enfrentamientos se dieron entre las bancadas del PAN y los morenistas en el pleno de la Cámara de Diputados, debido a que los legisladores del blanquiazul tomaron la tribuna con pancartas, antes de que un diputado morenista terminara la exposición de sus reservas.

Por ello, los morenistas protestaron y pidieron que los panistas desalojaran la tribuna hasta que el diputado **Carlos Alberto Manzo**, de Morena, terminara.

El morenista Leonel Godoy se quejó de la toma de tribuna de los panistas y pidió respeto para los oradores de su grupo parlamentario

Ante el desorden en el pleno cameral, la presidenta de la Mesa Directiva, **Marcela Guerra**, decretó un receso, debido a que los ánimos no se calmaban en la sesión.

No obstante, el vicecoordinador del PAN, **Eliás Lixa**, solicitó que sus compañeros regresaran a sus curules, para que la presentación de reservas continuara.

Esto, luego de que el coordinador del PAN, **Jorge Romero**, presentó una reserva donde planteó crear un fondo para la reconstrucción de Acapulco, y pidió que la votación fuera con tablero electrónico, lo que fue rechazado por las bancadas de Morena y aliados.

Jorge Romero planteó utilizar los excedentes petroleros para destinarlos a ayudar a los damnificados del huracán Otis, y llamó a las bancadas de Morena, el Partido Verde y del Trabajo a que apoyaran su propuesta, pensando en las víctimas de Acapulco.

"Si ustedes, que tienen la mayoría, votaran a

favor de esos recursos, nosotros se los aplaudimos sin mezquindades, les pedimos por favor que le bajemos a la marca PAN, o a la marca PRI, o a la marca PRD. Les pedimos que le bajen a la marca Morena y que digamos que la patria es primero", dijo el legislador panista.

Jorge Romero planteó que Morena y aliados sí tienen de donde tomar recursos para crear un fondo, pues si no lo hacen de los excedentes petroleros, los pueden tomar del IPAB o de la deuda por dos billones que solicitó el gobierno federal.

"El Fobaproa, hoy llamado IPAB, tiene mucho con qué para poder dotar a Acapulco, para muchos recursos más. De los dos billones de deuda, ahí hay mucho con qué para ayudarle a la gente de Acapulco. Lo que se ocupa es que tengamos voluntad, pero si no, que quede en la historia esta fotografía, la oposición los está convocando a la unidad y algunos, porque no todos, y se los agradezco, a la gran mayoría, y algunos cuando se les convoca a la unidad, nos gritan", dijo.

En ese sentido, la mayoría de Morena y sus aliados frenaron todas las propuestas de modificación al proyecto de egresos presentadas a lo largo de la sesión incluida una de legisladores guerrerenses de la propia bancada quinda, para destinar recursos a la población afectada por el impacto del huracán Otis.

Desde la tribuna, la diputada morenista **Rosario Merlin** llamó "al corazón" de los legisladores para solidarizarse con Acapulco.

"Acapulco necesita de todos los diputados, necesitamos de todos unidos, necesitamos de

gente pensante, pero pensante con el corazón y con la misericordia para poder ir a Acapulco y levantar todo lo que se pueda levantar, incluso con las manos", arengó.

No obstante, la mayoría de Morena, PVEM y PT rechazaron la propuesta en votación a mano alzada

Previamente, los diputados de Morena, PVEM y PT identificados con **Marcelo Ebrard** anunciaron la presentación de una reserva al Presupuesto 2024 para destinar más de 50 mil millones de pesos de excedentes petroleros y subejercicios de entidades federativas a un programa de emergencia y reconstrucción de Acapulco.

El llamado "bloqueo marcelista" propuso un artículo transitorio para asignar al menos 15 por ciento de los excedentes petroleros del próximo año, lo cual equivaldría a unos 45 mil millones de pesos, así como reintegros y recursos no ejercidos por las entidades federativas, por 5 mil millones más.

Diputados de las siete fracciones parlamentarias registraron un total de 3 mil 093 reservas, entre las que destacan propuestas para "etiquetar" recursos a la población afectada por el impacto del huracán Otis, el campo, la salud, la educación, así como para restituir una parte del recorte al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

Al cierre de nuestra edición, todavía no se llegaba a acuerdo alguno en el debate de las reservas propuestas por los diversos partidos parlamentarios.

